

MANILA SALE PARA VISITAR IGLESIAS HOY

Mañana, Viernes Santo, habrá sermón de siete palabras en varias parroquias

Desde primeras horas de esta mañana, numerosas flejes acudieron a los templos para asistir a los oficios propios del Jueves Santo, en que se conmemora la institución del Sacramento de la Eucaristía.

Esta mañana hubo solamente una misa solemne, después de la cual el Santísimo fue llevado en procesión hasta el Monumento. Inmediatamente comenzó la vela al Santísimo y no pocas flejes, en vista de que por las noches ahora no hay luces en las calles comenzaron a hacer ya la tradicional visita a las iglesias o monumentos, en recuerdo de aquel pasaje de la Pasión en que Jesús fue llevado sucesivamente ante Anás, Caifás, Pilato y Herodes. Además del caso de la Pasión, en muchas iglesias esta tarde se celebrará la ceremonia del mandato o lavatorio de los pies que ordinariamente realiza el Cura Párroco o un sacerdote a 12 pobres en representación de los 12 apóstoles a quienes Jesucristo lavó también los pies.

Mañana el sermón de la celebración
El sermón religioso llegará a su pináculo mañana, Viernes Santo en que se conmemora el cumplimiento.

(Continúa en la página 3)

Subasta de bonos oficiales se abre

El Tesorero Nacional A. S. de León ha abierto licitaciones para la compra de bonos que serán emitidos por la República de Filipinas y ha expedido los formularios necesarios para los suscriptores. Se recordará que en una reciente proclama, el Presidente José P. Laurel ha dispuesto la venta de P20,000,000 de la emisión de P100,000,000 de bonos autorizados por ley.

Las proposiciones para la compra de estos bonos serán aceptadas en el Buro de la Tesorería, 6to piso, edificio del Banco Nacional Filipino, Bacolón, no más tarde de las 11 a. m. del 28 del presente mes de abril. Las proposiciones deberán estar acompañadas por dinero en metálico o en cheque, representando el dos por ciento de la suma fijada y si la suma que la acompaña es un cheque, deberá ser pagadero al Tesorero Nacional. Los bonos serán de la denominación.

(Continúa en la última página)

El Alcalde espera que la condena de seis escarmentara a agiotistas

Las penas severas impuestas por el tribunal especial sumario a los especuladores en arroz debe servir de escarmiento a los que acostumbran a dedicarse a esta clase de explotaciones, dijo el Alcalde, esta mañana hablando del asunto. La gente debe comprender de una vez y para siempre, que en medio de las circunstancias que el país está afrontando con motivo de la guerra, la salud del pueblo es la suprema ley.

Las especulaciones hechas durante los muchos meses ya transcurridos cuando aún no había ley para poner freno semejantes excesos debió satisfacer ya a cierta clase de gente y que no siguen anclando en malos tiempos mayores ganancias con peligro de su propia seguridad y el bienestar público.

Se han emprendido tales especulaciones dijo el Alcalde, que el gobierno no tuvo más remedio que adoptar una suprema medida. Es triste pensar por haber deseado un margen un poco mayor de ganancias que la persona van a perder su libertad por diez años

Thai adopta medidas para su protección

(De la Agencia Dama)

Bangkok, 5 de abril.—El gobierno de Thai anunció oficialmente ayer el nombramiento del Teniente General Mangkon Phromyothi, Ministro del Interior, como Presidente de la Liga de Precaución contra Raids Aereos bajo la jurisdicción de la recientemente establecida Junta de Defensas Aerea. Al mismo tiempo anunció el nombramiento de Pora Samaham, Vice-Ministro del Interior, como Vice-Presidente de la misma liga.

La Liga de Precaución contra Raids Aereos fué establecida después de la renovación de las medidas de defensa aerea emprendida por el gobierno.

SE ARRESTA A 18 SOSPECHOSOS

La Policía los sorprendió en una reunión en la isla de Balut

Diez y ocho sujetos mal aconsejados que solían reunirse en cierto punto de la Isla de Balut, Tondo, fueron arrestados ayer tarde por la Constabularia Metropolitana y en su poder se encontraron muchos papeles que indican a qué clase de actividades ilegales se dedicaban. Otros once sujetos arrestados poco después fueron puestos en libertad por no haberse hallado ninguna prueba contra ellos.

También fué arrestado un individuo llamado Timoteo Pascual y García, de 20 años de edad, de quien se sospecha que estaba en relación con los sujetos arrestados y actuaba como uno de sus jefes. Todos los investigados se hallaban bajo investigación hasta esta mañana.

Vargas y Homma se encuentran

(De la Agencia Dama)

Tokio, 5 de abril.—Jorge B. Vargas, embajador de Filipinas en el Japon, se encontró ayer tarde con el Teniente General Masaharu Homma, anterior Comandante Supremo de las fuerzas Imperiales japonesas en Filipinas, en una exhibición de arte militar que se celebra en la Galería de Arte Municipal del Parque Uyeno.

Ambos intercambiaron cordiales saludos al encontrarse frente a un cuadro que se titulaba "Reunión del Teniente General Homma y el Teniente General Jonathan Wainwright" por Saburo Miyamoto.

además de la fuerte multa que tienen que pagar.

El Alcalde expresó la confianza de que con el escarmiento dado por la administración mediante la sentencia dictada por el tribunal especial sumario, las condiciones de vida en Manila iban mejorando gradualmente.

Para mayor conocimiento del público se ha dado instrucciones a todos los funcionarios y empleados de la ciudad, especialmente los que trabajan en la administración de los mercados públicos que den la mayor publicidad posible a la sentencia del juez Eudencia.

El Juez García decidirá pronto la segunda causa.

La vista de la causa No. 2 del tribunal especial y sumario incoada contra Luis P. Soliman por otra venta de 204 sacos de arroz por un total de P51,000, será continuada y terminada el próximo sábado. El Juez Eudencia García que conoce de esta causa espera dictar su decisión pronto, según se ha indicado.

La defensa del acusado después

LOS NIPONES A 10 MILLAS DE IMPHAL

Así lo admite Mountbatten; Tammu esta totalmente ocupada

(De la Agencia Dama)

Syonan, 5 de abril.—Según el radio de Nueva Delhi, los Cuarteles Generales del Almirante Lord Louis Mountbatten han admitido que el ejército japonés ha llegado a un punto a 10 millas de Imphal.

Tammu ha sido ya totalmente ocupada

(De la Agencia Dama)

Desde una base japonesa en el frente indo-birmanés 4 de abril.—Tammu, el baluarte enemigo en el sector de Kausw, ha caído en manos de las fuerzas japonesas.

Después de la pérdida de su posición a unos cuatro kilómetros al norte de Tammu, el 31 de marzo, las tropas enemigas, casi una brigada perteneciente a la 20a división, han estado huyendo hacia el norte desde el 1o de abril, impetentes para resistir los fieros ataques japoneses efectuados desde el norte y el sur.

Las unidades de tanques japonesas ocuparon totalmente Tammu después de asestar devastadores golpes a los restos del enemigo.

La brigada esta ahora cercada por japoneses

(De la Agencia Dama)

Desde la frontera indio-birmana. (Continúa en la página 3)

El Papa celebra la Semana Santa

(De la Agencia Dama)

Zurich, 4 de abril.—El Papa Pio XII celebró misa ayer como parte de las funciones religiosas de Semana Santa, según se ha sabido de la Ciudad del Vaticano.

La Sala del Consistorio fue acondicionada como capilla para la misa, a la que asistieron 400 personas del séquito sagrado papal, la guardia noble del Papa y la policía papal en vistosos uniformes.

Después de la misa Su Santidad recibió al Cardenal Mercati, bibliotecario y guardián de los archivos de la Santa Iglesia Católica Romana y el Monseñor Francisco Bracci, secretario de la Congregación de los Sacramentos, en audiencia privada.

LA PERDIDA DE AVIONES DEBILITA AL ENEMIGO

(De la Agencia Dama)

Zurich, 5 de abril.—El hecho de que la Real Fuerza Aérea haya perdido 141 bombarderos de cuatro motores en el sur de Alemania en la noche del 30 de marzo ha creado la impresión de que el poder combatiendo de los anglo-americanos para efectuar sus tan propagadas operaciones contra la fortaleza europea de Alemania ha sido sometiido a dura prueba aunque sólo parcialmente.

Los actuales duelos aereos entre los alemanes y los anglo-americanos son por su naturaleza los precursores de un encuentro frontal entre los dos beligerantes en el continente europeo que ha de librarse si el bando anti-Eje trata de iniciar operaciones de desembarque en el continente. El Teniente General Henry H. Arnold, comandante de la fuerza aérea militar de los Estados Unidos, alega en cierta ocasión que la batalla decisiva que se está librando ahora sobre la Europa occidental es parte de las operaciones anti-Eje para la invasión de Europa.

de admitir las principales alegaciones de la querrela ha pedido una oportunidad para presentar ciertas pruebas de desacargo. Es su intención el demostrar que el adquirir arroz por una cantidad particular contaba con un pase y autorización de esta última que respondía por su actuación.

487 aviones han abatido en el mes pasado los nipones

Los Cuarteles Generales Imperiales dan cuenta de mayores bajas aereas enemigas en sectores del sur del Pacifico durante marzo ultimo

(Especial a LA VANGUARDIA)

Tokio, 5 de abril.—Las fuerzas militares japonesas abatieron y dañaron considerablemente un total de 487 aviones anti-Eje en varias partes del frente del Asia Oriental Más Grande durante marzo, según un comunicado expedido por los Cuarteles Imperiales a las tres de esta tarde.

Los detalles del comunicado a continuación: "Los resultados colectivos de los ataques y contra-ataques contra la fuerza aérea enemiga por las unidades del Ejército Imperial Japonés durante el pasado mes de marzo, son como sigue:

"1. Perdidas causadas al enemigo:

"a). Sobre China: Abatidos—nueve aviones incluyendo dos probables. Considerablemente dañados—32.

"b). Sobre Birmania: Abatidos—31 incluyendo 23 probables. Daños considerablemente—51.

"c). Sobre Indochina Francesa y Thai: Abatidos—tres.

"d). Sobre Nueva Guinea: Abatidos—130 incluyendo 20 probables. Daños considerablemente—17.

"e). Sobre Isla Bougainville, Islas Bismarck y otras partes: Abatidos—98. Daños considerablemente—66.

"f). Aviones enemigos abatidos y dañados considerablemente. Un total de 487 incluyendo 45 probables.

"2. Nuestras pérdidas: Los aviones japoneses que bucearon sobre objetivos enemigos o que no han regresado aun a sus bases ascienden a un total combinado de 44 y otros que fueron considerablemente dañados en tierra ascienden a 49, haciendo esto un gran total de 93 aviones.

(Continúa en la página 3)

America admite bajas en Palau

(De la Agencia Dama)

Lisboa, 4 de abril.—Recurriendo a los acostumbrados anuncios a cuenta gotas, el secretario de marina de los Estados Unidos Frank Knox anunció que las pérdidas aéreas de los Estados Unidos en el ataque de la semana pasada contra Palau fueron de ocho cazas, 11 bombarderos y ocho bombarderos-torpederos, según los "pilotos informados" recibidos, dice un despacho de Washington.

El Daihon-ke anunció ayer que las unidades japonesas se acomodan en las islas Yap y Meiyon, en el grupo Palau, abatiendo 40 aviones enemigos que trataron de atacar las islas.

El anuncio que antecede del Secretario Knox viene en medio de las demandas por una investigación senatorial del sistema que emplean los Estados Unidos en el manejo de las noticias de guerra. Palmer Hoyt, publicista de Oregon, había sugerido anteriormente que debido a la ocultación de muchos por el gobierno "todo el asunto de las noticias de la guerra" debía ser investigado.

Gran festival de niños en China

(De la Agencia Dama)

Shanghai, 5 de abril.—Un bebe de ocho meses llamado Liu Chiwen ganó el primer puesto en un concurso de bebés celebrado ayer bajo los auspicios de la Oficina de Educación del Municipio Especial de Shanghai, con ocasión del Festival de Niños celebrado en toda China. El ganador tiene 73 centímetros de talla y pesa 10.3 kilos.

Las huelgas causan a Inglaterra "mayores daños que un bombardeo"

(De la Agencia Dama)

Estocolmo, 4 de abril.—La extrema gravedad de la presente huelga de mineros carboneros en Yorkshire, fue admitida hoy por el Ministro del Trabajo inglés Ernest Bevin, quien declaró que "lo que pesa esta semana en Yorkshire es peor que si Hitler hubiera bombardeado Sheffield", según un despacho de Londres.

Bevin declaró que "las acciones irreflexivas y la falta de disciplina" han causado mucho daño al esfuerzo de guerra inglés. "Grandes decisiones relacionadas con el gigantesco asunto de las relaciones industriales" son por lo tanto de esperar en breve.

Bevin añadió: "No vamos a perder esta guerra debido a los mineros o cualesquiera otros. No piden sino sobrevivir. Hay mucho que puesto en la balanza."

En el entretanto, el correspondiente en Londres del periódico "The Morning Herald" dijo que la huelga de carboneros en el norte de Inglaterra y en Durham amenaza propagarse distrito por distrito en Gales del Sur, Lancashire y Northumberland, que envuelve a un cuarto de millón de obreros que podrían rechazar el plan de cuatro años del gobierno para el establecimiento de los jornales menores. Este correspondiente dice que la huelga va a ser una grave amenaza para la industria de guerra inglesa.

